

**Zeitschrift:** Oltner Neujahrsblätter  
**Herausgeber:** Akademia Olten  
**Band:** 46 (1988)

**Artikel:** 50 Jahre Paul Plüss AG, Aarburg : die Garage mit der grossen Erfahrung  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-659980>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# 50 Jahre Paul Plüss AG, Aarburg

## Die Garage mit der grossen Erfahrung

Die Paul Plüss AG – ein bedeutendes regionales Unternehmen der Automobilbranche – sieht ihre Stärke als mittelgrosser Betrieb darin, dass sie die technische Leistungsfähigkeit eines Grossbetriebes mit der persönlichen Kundenbetreuung eines Kleinbetriebes verbindet. Diese oberste Maxime «Dienst am Kunden» stellt eine ständige Herausforderung sowohl an die Geschäftsleitung als auch an das Personal dar. Alle technischen Mitarbeiter nehmen pro Jahr während rund einer Arbeitswoche an Weiterbildungskursen teil, um die komplizierten elektronischen Geräte und Systeme einwandfrei bedienen zu können.

### Fiat- und Lancia-Vertretung

Das Unternehmen mit gegen 30 Mitarbeitern stützt sich auf vier Geschäftsbereiche ab: Automobilverkauf (Neu- und Occasionswagen), Werkstatt, Ersatzteillager und Tankstelle. Mit den beiden Hauptvertretungen Fiat und Lancia kann die Paul Plüss AG eine breite Palette vom günstigen Stadtauto bis zur leistungsfähigen, komfortablen Luxuslimousine anbieten. Auf dem Ausstellungsareal, das ständig rund 60 Neuwagen umfasst, sind sämtliche Modelle in verschiedenen Versionen und Farben zu besichtigen.

### «System sichere Occasion»

Auch der Käufer eines Occasionswagens kauft bei der Garage Plüss die «Katze nicht im Sack». Das System «Sichere Occasion mit Garantie», das nur von Händlern, die eine Spezialkonvention unterschrieben haben und die Vertragsbestimmungen strengstens einhalten, angeboten werden darf, garantiert dem Kunden eine erstklassige Bereitstellung sowie drei Monate Garantie auf Arbeit und Material.

Wer seinen Wagen in der Reparatur hat oder über kein eigenes Fahrzeug verfügt, dem steht eine Reihe von Mietwagen – vom Kleinwagen bis



zum geräumigen Lieferwagen – zu günstigen Konditionen zur Verfügung.

### Regionales Ersatzteillager

Im Ersatzteilbereich nimmt die Paul Plüss AG für die Marken Fiat und Lancia die Stellung eines regionalen Verteilers ein. Dementsprechend umfassend sind auch die Lagerbestände, so dass die Kundenwagen innert kürzester Frist repariert werden können. Ein modernes Telekommunikationssystem mit den Importeuren trägt wesentlich zu einem schnellen Warenfluss bei.

### Leistungsfähige EDV-Anlage

Allgemein wird bei der Paul Plüss AG grossen Wert auf eine gute Organisation und eine rationelle Arbeitsweise gelegt. Die Mitarbeiter sämtlicher Bereiche wie Administration, Verkauf, Werkstatt, Ersatzteillager und Tankstelle arbeiten seit Jahren mit einer modernen EDV-Anlage. Alle an der BP-Tankstelle getätigten Käufe werden im Hintergrund durch einen leistungsfähigen Computer verarbeitet. Nur so können bei grossen Umsätzen gewisse Dienstleistungen erbracht und der administrative Aufwand (Monatsendabrechnungen usw.) auf ein Minimum beschränkt werden.

### Pamo Auto AG

Seit kurzem ist auch die Werkstatt der Tochterfirma Pamo Auto AG, bisher in Oftringen domiziliert, in den Gebäuden der Paul Plüss

AG untergebracht. Für ihre Markenvertretung Honda ist ein Ausstellungsraum im Entstehen.

Gleichzeitig wird der Werkstattempfang auf die Rückseite des Gebäudes verlegt. Über ein Parkdeck wird dann der Kunde die Werkstatt bequem und unbehindert erreichen können. Um- und Neubau werden rechtzeitig auf das 50-Jahr-Jubiläum im nächsten Sommer abgeschlossen und bezugsbereit sein. Die Paul Plüss AG und die Pamo Auto AG freuen sich auf Ihren Besuch!

### Rückblende

1938: Firmengründung in Oftringen durch Paul Plüss-Kuhn, Autotechniker

1946: Übernahme der Marke Fiat für die Region Olten/Zofingen

1958: Erweiterung der Geschäftsaktivitäten an die Aarburgerstrasse nach Olten

1962: Kauf der Liegenschaft in Aarburg.

1967: Übernahme der Geschäftsleitung in Aarburg durch Paul Plüss junior

1968: Eröffnung des grosszügigen Neubaus mit modernem Ausstellungsraum

1973: Gründung der Tochterfirma Pamo Auto AG in Oftringen

Vertragsabschluss mit Lancia als Direktvertreter für die Region Olten/Zofingen

1978: Übernahme der Geschäftsleitung beider Firmen durch den jüngsten Sohn, Dr. Martin Plüss.